

ABSTRAK

Bahasa Jawa merupakan salah satu bahasa daerah yang ada di Indonesia dan menjadi salah satu bukti kekayaan bahasa yang dimiliki bangsa Indonesia. Bahasa Jawa merupakan salah satu mata pelajaran yang diajarkan di Sekolah Dasar (SD) dan Sekolah Lanjutan Tingkat Pertama (SLTP) yang ada di provinsi Jawa Tengah dan D I Yogyakarta. Tetapi saat ini sumber-sumber pustaka mengenai Bahasa Jawa sudah semakin minim dan susah didapatkan. Salah satu sumber pustaka Bahasa Jawa adalah Pepak Bahasa Jawa, yang merupakan kumpulan sari-sari atau isi dari Bahasa Jawa. Keberadaan Pepak Bahasa Jawa dalam bentuk buku ini belum bisa menarik minat masyarakat dan pelajar untuk mempelajari Bahasa Jawa. Sehingga dibuat Pepak Bahasa Jawa secara elektronik yang memiliki keunggulan pada proses pencarian data, adanya fasilitas pengeditan data, daya tampung data yang besar dan tersedianya fasilitas untuk pencetakan semua data pada suatu kategori. Dengan adanya Pepak Bahasa Jawa secara elektronik ini diharapkan bisa memotivasi masyarakat dan pelajar untuk mau mempelajari atau memelihara Bahasa Jawa.

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Indonesia adalah bangsa yang mempunyai berbagai keragaman. Salah satu keragaman yang ada di negara Indonesia adalah keragaman bahasa daerah. Seperti diketahui di Indonesia ada banyak sekali bahasa daerah yang digunakan dalam pergaulan sehari-hari, disamping bahasa resmi yang juga merupakan bahasa persatuan yaitu Bahasa Indonesia. Salah satu bahasa daerah yang banyak digunakan dalam kehidupan sehari-hari adalah Bahasa Jawa. Bahasa Jawa banyak digunakan dalam kehidupan sehari-hari oleh suku Jawa yang ada di pulau Jawa, khususnya di Jawa Tengah dan Daerah Istimewa Yogyakarta (DIY). Selain itu juga menjadi salah satu mata pelajaran yang diajarkan di Sekolah Dasar (SD) dan Sekolah Lanjutan Tingkat Pertama (SLTP) yang ada di Jawa Tengah dan Daerah Istimewa Yogyakarta (DIY).

Makna kata-kata yang terkandung dalam Bahasa Jawa sangat luas, sehingga banyak kata-kata dari Bahasa Jawa yang diserap ke Bahasa Indonesia karena makna yang dimiliki. Meskipun Bahasa Jawa mengandung makna yang luas, ternyata belum mampu menggugah minat masyarakat untuk berpartisipasi dalam mengembangkan dan melestarikan Bahasa Jawa. Bahasa Jawa juga merupakan kumpulan sari-sari atau isi dari Bahasa Jawa. Generasi muda yang berasal dari suku Jawa yang menguasai atau setidaknya bisa berbahasa Jawa dengan baik dan benar sekarang sulit ditemukan,

meskipun pelajaran Bahasa Jawa telah diajarkan di Sekolah Dasar (SD) dan Sekolah Lanjutan Tingkat Pertama (SLTP) di Jawa Tengah dan Daerah Istimewa Yogyakarta (DIY).

Jika Bahasa Jawa dipelajari lebih mendalam oleh pelajar atau masyarakat, maka akan bisa dilihat makna dan isi dari Bahasa Jawa yang sebenarnya. Namun untuk mempelajari Bahasa Jawa secara mendalam dibutuhkan waktu yang tidak singkat. Hal ini menjadi salah satu faktor yang menyebabkan pelajar atau masyarakat cenderung tidak mau mempelajari Bahasa Jawa secara lebih mendalam. Hal-hal lain yang ikut mempengaruhi perkembangan Bahasa Jawa adalah terbatasnya buku-buku mengenai Bahasa Jawa yang ada di masyarakat serta kurangnya tenaga pengajar untuk pelajaran Bahasa Jawa di sekolah-sekolah.

Di masyarakat sebenarnya sudah tersedia pustaka Bahasa Jawa yang berisi kumpulan dari sastra dan hal-hal yang berhubungan dengan kehidupan sehari-hari, yang lebih mudah dan membutuhkan waktu lebih singkat untuk dipelajari, yaitu Pepak Bahasa Jawa. Pepak Bahasa Jawa merupakan kumpulan dari sebagian isi dan sastra Bahasa Jawa yang kandungan makna dan isinya sangat luas serta penting untuk dipelajari.

Pepak Bahasa Jawa merupakan kumpulan dari kata, kosakata, kalimat, sastra, benda, tingkah laku, kebiasaan, makhluk hidup dan lain sebagainya dalam Bahasa Jawa beserta makna yang terkandung didalamnya. Pepak Bahasa Jawa juga merupakan kumpulan sari-sari atau isi dari Bahasa Jawa.

Dengan adanya Pepak Bahasa Jawa diharapkan bisa membantu dan memberikan sumber acuan lain kepada pelajar atau masyarakat dalam mempelajari Bahasa Jawa. Walaupun hanya sebagian kecil dari Bahasa Jawa secara keseluruhan, tetapi makna dan isi yang terkandung dalam Pepak Bahasa Jawa sangat luas dan penting untuk diketahui oleh pelajar dan masyarakat.

1.2 Perumusan Masalah

Dengan adanya keterbatasan sumber pustaka mengenai Bahasa Jawa yang ada di masyarakat serta makin berkurangnya minat dari masyarakat terutama para pelajar dalam mempelajari Bahasa Jawa, khususnya mengenai Pepak Bahasa Jawa, yang sebenarnya sering ditemui bahkan digunakan langsung dalam kehidupan sehari-hari, maka dalam Tugas Akhir ini akan dibahas mengenai Pepak Bahasa Jawa yang akan disajikan secara elektronik.

Penyajian Pepak Bahasa Jawa Secara Elektronik ini diharapkan bisa menggugah minat dari pelajar dan masyarakat untuk mau mempelajari dan mendalami Bahasa Jawa. Selain itu berfungsi juga sebagai bahan acuan lain dalam pembelajaran Pepak Bahasa Jawa disamping buku-buku atau literatur yang sudah ada, juga salah satu upaya dalam melestarikan Bahasa Jawa sebagai salah satu kekayaan yang dimiliki oleh Bangsa Indonesia.

Pepak Bahasa Jawa dibuat secara elektronik mempunyai beberapa kelebihan, diantaranya tampilan yang visual, pemrograman yang dibuat berorientasi objek, pencarian data yang bisa dilakukan lebih cepat, ada